

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 75 cént. de peseta al mes en la isla.
En provincias, 2'25 pesetas trimestre.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

ANUNCIOS Y AVISOS.
Los suscritores á 5 cént. por línea.
Los no suscritores á 10id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

Domingo 22.—**Después de Pentecostés:** Santa Maria Magdalena penitente.

Lunes 23.—San Liborio obispo y confesor.

Martes 24.—Santa Cristina virgen y mártir y San Francisco Solano confesor.—*Vigilia.*
—*Ayuno.*

Cultos

Domingo 22.—La Misa y oficio divino son de Santa Maria Magdalena Penitente, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de la Dominica 10.^a después de Pentecostés.

En la Catedral homilia por el R. Lic. D. Pedro Moll. Económico.

En San Francisco fiesta votiva en honor de Ntra. Sra. del Carmen con sermón que dirá el R. Sr. D. Jaime Riera Vicario.

En S. Agustin continua al anochecer la Novena del Carmen.

En Santa Clara fiesta votiva en honor de Ntra. Sra. del Monte Toro predicando el R. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado, continua al anochecer la oracion de 40 horas, esponiendo S. D. M. á las 7 y reservando á las 8 y cuarto.

En Sta. Magdalena fiesta en honor de la Titular haciendo el panegirico el R. Lic. D. Pedro Anglada Beneficiado.

Lunes 23.—La Misa y oficio divino son de San Apolinar obispo y mártir con rito doble color encarnado, haciendo conmemoracion de S. Liborio Obispo y confesor.

Martes 24.—La Misa y oficio divino son de S. Vicente de Paul confesor, con rito doble color blanco, haciendo conmemoracion de de la Vigilia de San Jaime apóstol y de Santa Cristina virgen y mártir.

NOTICIAS.

El cónsul de Alemania ha dicho á un importante político, hablando del rompimiento de relaciones comerciales con España, que Alemania pierde 74.000.000 de marcos anuales; pero que es difícilísimo para el canciller Caprivi el atreverse á negociar un nuevo tratado.

Está todavía para castigar el complot fraguado para asesinar á M. Carnot y ya se ha descubierto otro del cual había de salir nada menos que la voladura de seis edificios, entre ellos el Palacio del Eliseo, el Palacio Borbón, el Luxemburgo, el Palacio de Justicia y la Bolsa.

La voladura había de practicarla un individuo de nacionalidad inglesa.

Los atentados deberían cometerse por medio de unas bombas especiales.

Por lo visto se rien de todos los rigorismos y leyes especiales que contra ellos se establecen.

Ahora vayan ustedes á saber lo que queda todavía en el misterio.

El Gobierno español parece que no está

resuelto á admitir, y es probable que se oponga, á tomar medidas extraordinarias para reprimir el anarquismo.

Bien hecho.

No todo ha de ser inconsecuencia.

El señor don Amós Salvador se propone hacer un enérgica campaña para recaudar los impuestos.

Malo; malo.

¡Cuando la recaudacion de los tributos necesita campañas enérgicas...!

En la sesion secreta del Congreso se acordó emplear 25.000 duros en arreglar los asientos de los divanes.

Pues con esta suma parece que no solamente pueden arreglarse los divanes sino algunas personas además.

Si casi podrian fabricarse de oro macizo.

Y ponerles fundas de tapicería.

Hablando del final de la última sesion del Congreso dice un diario madrileño:

«El pobre Cervantes volvió á estremecerse sobre su pedestal, y pensó formalmente en instar al Ayuntamiento para que le trasladase á otra parte, ya que aquella tumultuosa vecindad no le dejaba vivir tranquilo.

Los ¡vivas! sobre todo se alarman sobremodera. Ha oido tantas veces esos gritos acompañados de disparos de fusilería y de cañon, que creyó ver á la multitud amotinada agruparse en derredor del palacio de las Cortes, como en aquellos tiempos de la gloriosa revolucion de Septiembre.

¡Viva el rey! ¡Viva la República! ¡Viva don Carlos! son muchos vivas para lanzados de una vez.

Pero además, de resultas de estos vivas hubo un momento en que creímos que iba á morir alguien á garrotazos.

¡Peor que en la Plazuela de la Cebada!

Únicamente el imperturbable don Práxedes oía todas aquellas aclamaciones, sonriendo y rascándose la barba.

Por su natural ductilidad, él hubiera sido muy capaz de responder *amén* á todas los vivas; porque al fin y al cabo, anduvo en tratos con don Carlos allá por el año 68, fué ministro de la República en 1874 y ahora es presidente del Gobierno de Alfonso XIII.»

Telegramas

París, 16.—Han vuelto á ocurrir desórdenes en Corea, habiendo sido enviado allí un cañonero francés por cuanto peligran los misioneros franceses allí establecidos.

Ha sido detenido en Ajaccio (Córcega) un individuo llamado Lucchesi, presunto autor del asesinato del periodista liornes Bandi.

París, 16.—Telegrafian de Tánger á la Agencia Havas que el Gran Visir ha sido reemplazado por el Gran Camarlengo.

Reina tranquilidad en Mequinez.

París, 16.—Un espantoso incendio ha destruido en Gran Bornand, Alta Saboya, veinte y cinco casas y dos hoteles.

Los daños materiales ascienden á más de 100.000 duros.

París, 16.—La autoridad judicial ha acordado que los debates del proceso del anarquista Caserio sólo duren un día. Sólo serán citados unos quince testigos. La requisitoria del fiscal sólo durará cuarenta minutos.

Madrid, 17.—En vista del proyecto reformando el patronato de las órdenes religiosas de Filipinas, el Nuncio de Su Santidad en esta corte ha visitado al señor Sagasta, manifestándole el disgusto con que la Santa Sede se ha enterado de dicha reforma.

El señor Sagasta ha contestado que lo lamentaba; pero que nada puede hacerse en este asunto, pues la reforma fué aprobada por unanimidad; no quedando ya nada que hacer.

Madrid, 17.—La cuestion relacionada con el procesamiento del vicealmirante, señor Maimó continúa dando mucho juego.

De una parte, el Tribunal de Guerra y Marina que, con su presidente al frente, está resuelto á que prevalezca el acuerdo procesando á dicho señor.

De otra parte, el cuerpo de la Armada que se opone á ello y obliga á que el ministro haga propia esta cuestion, dimitiendo si es preciso.

Así es que, como el procesamiento va adelante, el señor Pasquín, contra su voluntad, se ve obligado, por espíritu de cuerpo, á presentar la dimision de la cartera.

Telegramas particulares confirman la noticia referente á la actitud levantisca de las kábilas que rodean la ciudad de Marrakesh; éstas han dirigido un ultimatum al Sultán participándole que lo saquearán todo y pasaran á degüello los habitantes de Marrakesh si no se ponen en libertad los varios prisioneros que están en las cárceles por delitos políticos.

Se ponen en juego muchas influencias para oponerse al procesamiento del vicealmirante señor Maimó. Este ha venido hoy á Madrid, habiendo conferenciado con el ministro de la Guerra y con el presidente de la Junta consultiva de Guerra y Marina general Pavía. Este no quiere el sobreseimiento; por el contrario, está decidido á sostener el acuerdo.

Telegrafian de San Sebastian que ha llegado á aquel puerto el barco de guerra «Nautilus», después de haber realizado su viaje al rededor del mundo, bajo el mando del señor Villamil, habiendo empleado en ello dos años.

GACETILLA.

Desde el miércoles de la semana pasada, hallanse en vacaciones las escuelas municipales de este distrito, y durarán, según dispone la ley, hasta el día primero de Septiembre próximo.

Ha sido nombrado vigilante de consumos D. Rafael Sancho y Sampol, por dimision de D. Francisco y D. Juan Rodríguez Cabrisas.

La guardia civil ha detenido en estos días á dos sujetos presuntos autores del hurto de un cordero, é igualmente capturó tambien á otros que se dedicaban á la caza prohibida de pájaros.

Bien por la benemérita.

Deben proveerse por oposicion en breve

fas notarias vacantes de Ciudadela, Alayor, Algaida y Palma.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica libre de gastos, al capitán del vapor *Beller*, D. Juan Singala, como recompensa al valor y pericia desplegados por dicho capitán, durante el temporal que sufrió dicho vapor a su regreso de Civitavechia con ocasión de la última peregrinación española a Roma.

Con motivo de celebrarse actualmente en la iglesia de S. Agustín una solemne Novena en honor de la Virgen del Carmen, son muchas las personas que acuden todas las noches a la referida iglesia, y son numerosas también las que se inscriben todos los días a la Cofradía del santo Escapulario.

Ayer fiesta de santa Margarita, las señoras que llevan el nombre de la Santa costearon unos solemnes cultos a su Patrona en la iglesia de San Agustín, predicando las glorias de la heroica Virgen el Lic. D. Pedro Anglada Pbro.

Corre por la prensa de Menorca, la noticia que el señor Gobernador de la provincia tiene el propósito de pasar a esta isla acompañado de algunos fusionistas, con el objeto de preparar las próximas elecciones provinciales, que si no estamos mal informados tendrán lugar el próximo Septiembre.

El señor Delegado del Gobierno en esta isla, ha reiterado las oportunas ordenes al jefe de la guardia civil y cuerpo de vigilancia, para que persigan con el mayor rigor los juegos prohibidos.

Es digna de alabanza semejante conducta.

Por renuncia del aspirante de segunda de la Administración Depositaria de Hacienda de Mahón D. José Juaneda Pons, ha sido nombrado para sustituirle interinamente D. Juan Hernandez Sanz.

El último viaje del vapor correo «Menorquin», fueron trasladados a Mahón los objetos enviados por los espositores de esta isla a la Exposición de Barcelona.

Nos ha parecido bien pensado y muy puesto en razón un artículo editorial, que con el título «Variamos de rumbo», publica en su último número nuestro querido colega «El Sóller». Parece que hartó ya el citado periódico de censuras y chismes de que ha sido víctima por parte de sus compaisanos y hasta de algunos que antes fueron sus mejores amigos, ha resuelto últimamente dejar de ser defensor de los intereses morales y materiales, para ser en adelante un periódico exclusivamente de noticias, «de algún aviso, de anuncios y todo lo más defensor de los intereses particulares del Establecimiento en que se imprime.» Añade además el citado colega estas atinadas palabras:

«Dirán algunos, de seguro, que esto mismo debíamos de haber hecho desde el principio; pero en esto no estamos conformes, y lo haremos solo porque no nos queda otro remedio, pues comprendemos que el periódico que tal hace, el que no tiene opinión y la expone y la defiende, que no va encaminado a un fin dado, que no levanta la voz para corregir abusos, sean de la clase que fueren, que no

se esfuerza en encauzar la opinión cuando se extravía, que no defiende ningún ideal, en fin, no es periódico, ni es nada. Sabemos que otros hay que esto hacen y medran, que se titulan defensores de los intereses morales y lo son únicamente de los de aquellos que dan pan a sus redactores; lo sabemos, sí, pero no es posible imitarlos, dado nuestro modo, de pensar, ni aun cuando lo fuera podría hacerse en este pueblo, en que no hay partidos, en que todo se hace personal y en que ni dos personas podrán encontrarse unidas por un mismo parecer. Pruébalo el que quiera y se estrellará, quizás en menos tiempo del que hemos necesitado nosotros para estrellarnos diciendo la verdad siempre, obrando con absoluta imparcialidad y cumplimiento escrupulosamente el deber que nos impusimos al aparecer en el estadio de la prensa.»

Deploramos como compañeros las ingratas vicisitudes por las que ha tenido que pasar nuestro colega durante el transcurso de su publicación. Consuélese no obstante, sabiendo, que son muchos los que como él se hallan en circunstancias análogas, hasta tal punto, que al leer su escrito nos pareció ver lo que sucede entre nosotros.

Han dicho a *El Noticiero Balear* que han sufrido una baja de setenta y cinco mil pesetas los derechos que se han recaudado en la Aduana de Palma durante el finido año económico, comparado con su anterior, a pesar de haber mandado inspectores la Dirección general a indagar, seguramente, cómo se engrandecen ciertos comercios en nuestra plaza.

Las últimas noticias recibidas de Argel acusan de que se confía poner en breve a flote el casco del yach *Nixe*, propiedad del Archiduque de Austria Luis Salvador.

Entre las varias cosas peregrinas que han saltado los periódicos liberales ante el cadáver del infortunado Carnot, aunque un poco tarde, hay que levantar acta de la siguiente salida de *La Justicia*, periódico republicano salmeroniano, si no recordamos mal:

«Hace muy pocos días Crispi, enemigo del poder temporal del Papa, fué agredido en las calles de Roma. El czar de Rusia, antecesor del actual, apenas redimió a los siervos esclavos, pereció víctima de un atentado inicuo.»

»En tanto, los enemigos de las libertades públicas, los partidarios del régimen de la demagogia blanca, esos están a cubierto de todo linaje de asechanzas.»

El suelto no necesita comentarios, ni los deseos de *La Justicia* tampoco, dice un colega.

Pero éste es en toda su desnudez el espíritu liberal: la estupidez y la impiedad dándose la mano.

¡Digno oficio de difuntos de los que han perdido toda idea de la vida sobrenatural, y han arrebatado la fé a las muchedumbres!

Mientras la fiera liberal, llámese anarquista ó como quiera llamarse, cebóse en curas, frailes y monjas asesinandoles y destruyendo y robando sus bienes, *La Justicia* y sus amigos ó fueron del brazo con ellos, ó contemplaron satisfechos sus hazañas, acaparando luego los riquísimos despojos del horrendo sacrilegio.

Ahora que la fiera liberal (socialista ó anarquista) dirige sus fauces a la carne y los bienes de los improvisados epulones de la civilización moderna, engordados con esos despojos, *La Justicia* se lamenta de que la fiera se olvide sistemáticamente de sus antiguas víctimas.

¡Vaya una justicia!

El miércoles de esta semana falleció en esta ciudad despues de larga enfermedad, Don Diego Roselló y Carrió, persona muy apreciable para cuantos le trataron de cerca. R. I. P.

Hemos recibido en esta imprenta varios ejemplares de la obra intitulada «Del Alba al Ocaso», cuentos por el Emmo. Cardenal, Alimonda Arzobispo de Turin. El precio de la obra que consta de dos tomos, es de dos pesetas en rústica y cinco encuadernada lujosamente en pergamino.

TELEGRAMAS PARTICULARES DE

EL VIGIA CATOLICO

Madrid, 21.—2'55 mad.

El Consejo de ministros autorizó para que marche a Filipinas Fray Pedro Fernandez a sostener los derechos de España sobre la cuestión del patronato de las ordenes religiosas en aquel archipiélago y que continuen las negociaciones con la Santa Sede hasta tanto quede resuelto este asunto.

ANUNCIOS

BANCO DE CIUADELA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este Banco y en virtud del art. 15.º de los Estatutos se convoca a los señores accionistas a Junta General ordinaria para el día 6 del próximo mes de Agosto a las 5 de la tarde en las oficinas de dicho Banco.

Ciudadela 17 Julio de 1894.—P. A. de la Junta de Gobierno.—El Vocal Secretario, Juan Gelabert.

CRÉDITO INDUSTRIAL MERCANTIL.

Por acuerdo de la Directiva se convoca a Junta General ordinaria a los Sres. accionistas de esta Sociedad, que tendrá lugar el día primero de Agosto próximo a las cinco de la tarde, en las oficinas de dicha Institución.

También por acuerdo de la mencionada Junta se convoca a General extraordinaria para las seis de la tarde del mismo día y en el mismo local, con el fin de proponer la modificación de los artículos 2.º y 21 de los Estatutos.

Ciudadela 20 Julio 1894.

P. O. J. D.—El vocal Secretario, José Roca.

Crédito Industrial Mercantil

CIUADELA.

Esta Sociedad obrando como Agente ó representante del

Cambio Mahonés

tiene abierta una

CAJA DE PRÉSTAMOS.

Dinero Se presta todo su valor en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, diamantes, brillantes, relojes y otros valores.

Grandes cantidades a módico interés.

Nota: Se guarda absoluta reserva en estas operaciones.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja 10.